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Cláudio Castro anuncia novo modelo de 
financiamento para o Carnaval de 2026
Maricá:  
Quaquá se 
reúne com a 
ENEL e anuncia 
investimentos 
Entre as ações previstas, es-
tão a revitalização e o aumen-
to de potência da subestação 
que alimenta o município, a 
instalação de novos equipa-
mentos telecomandados e 
a ampliação do número de 
manutenções preventivas e 
de podas na região.
As ações fazem parte dos in-
vestimentos de R$ 6,1 bilhões.



2 ofluminense.com.br Sexta-Feira, 21/02/2025Cidades

Panorama RJPanorama RJ

CULTURA

Propriedade da Editora Jornalística Alberto Ltda.  
Rua Visconde de Itaboraí, 166 - sala 702B - Centro - Niterói/RJ. 

Telefone PABX: (21) 3254-6296 
Presidente: LINDOMAR A. LIMA 

Editor Executivo: RICARDO BERNARDES
Telefones e e-mails: 
Circulação: (21) 99547-6929 
circulacao@ofluminense.com.br 
Assinatura: (21) 99547-6929 
assinatura@ofluminense.com.br 
Comercial: (21) 99954-3069 | (21) 99612-7354 | 
(21) 99528-7359 
comercial@ofluminense.com.br 
Financeiro: (21) 99954-2691 
financeiro@ofluminense.com.br 
Faturamento: (21) 99612-7506 
faturamento@ofluminense.com.br 
Redação: reportagem@ofluminense.com.br

Preços dos exemplares de vendas avulsas:  
Estado do Rio de Janeiro 
Dia útil: R$ 2,50 Domingo: R$ 3,50 
Números atrasados:  
Dia útil: R$ 5,00 Domingo: R$ 8,60 
 
Agências noticiosas:  
Agência Brasil | Gazeta Press

Políticas para 
as Mulheres 
de Macaé 
realiza 
inscrições 
para cursos

Aumento de 
picadas de 
escorpiões 
preocupa 
moradores de 
Itaocara

Moradores das locali-
dades de Campo de Se-
mentes, Duas Porteiras, 
Arroizal e Portela, em 
Itaocara, estão enfren-
tando um aumento nos 
casos de picadas de es-
corpiões. Nos últimos 
dias, há relatos de pelo 
menos 25 atendimentos 
relacionados a esse pro-
blema foram registra-
dos nas unidades hos-
pitalares da região.
Apesar do risco ele-
vado, felizmente, não 
houve óbitos até o mo-
mento. A comunidade 
local relata que tem so-
licitado a presença de 
agentes de endemias da 
Secretaria de Saúde de 
Itaocara para combater 
a infestação, mas até 
agora, não houve res-
posta.
De acordo com um le-
vantamento recente da 
Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-RJ), o Rio 
de Janeiro tem registra-
do um crescimento ex-
pressivo no número de 
picadas de escorpiões, 
especialmente em áreas 
antes consideradas de 
baixo risco. Entre 2022 
e 2024, o aumento foi 
de 19%. Em 2022, fo-
ram registrados 755 ca-
sos; em 2023, 830; e, em 
2024, 903.

‘Carnaval Maricá 2025’ terá 150 shows de 
artistas locais em 19 palcos, além de 90 blocos 

Superintendência LGBTI+ de 
Cabo Frio promove visita ao 

Museu do Amanhã

Cultura divulga aprovados 
para a Escola Municipal 
de Música de Teresópolis

A Prefeitura de Maricá 
lançou, na noite de quar-
ta-feira (19/02), o calen-
dário de eventos de 2025 
com destaque para o 
‘Carnaval Maricá 2025’, 
que acontece de 28/02 a 
09/03. Serão 150 shows 
gratuitos de artistas lo-
cais em 19 palcos, além 
de 90 blocos de rua com 
desfiles por toda a cida-
de. Durante a cerimônia, 
realizada na casa de fes-
tas Diamond, em Ponta 
Grossa, a Secretaria de 
Comunicação Social 
apresentou a campanha 
do Carnaval.
O vice-prefeito João 
Maurício de Freitas des-
tacou a relevância de um 
calendário de eventos 
estruturado para que 

a cidade possa exercer 
seu potencial turístico. 
“O objetivo do calen-
dário é fazer a roda da 

economia da cidade gi-
rar, permitindo que os 
comércios, as pousadas 
e outros estabelecimen-

tos possam se organizar 
para exercermos nossa 
vocação para o Turismo”, 
ressaltou João Mauricio.

Uma nova edição do pro-
grama Passaporte Cultu-
ra, promovido pela Supe-
rintendência LGBTI+ de 
Cabo Frio, acontece no 
próximo dia 6 de março. 
Dessa vez, a ação, exclu-
siva para a população 
LGBTI+, vai promover 
uma visita ao Museu da 
Manhã, no Rio de Janeiro.
Ao todo, estão sendo dis-
ponibilizadas 14 vagas. A 
saída está marcada para as 

8h da manhã do Charitas, 
no Centro, com chegada 
prevista ao museu às 11h.
O programa tem o obje-
tivo de ampliar o acesso 
à cultura e fortalecer a 
valorização da diversi-
dade por meio de expe-
riências imersivas em 
espaços culturais.
Interessados podem com-
parecer à sede da Supe-
rintendência para realizar 
o cadastro.

Conforme previsto no 
Edital 01/2025, a Secre-
taria Municipal de Cul-
tura liberou a lista dos 
41 contemplados, por 
meio de sorteio público, 
para as vagas dos cursos 
gratuitos de Musicaliza-
ção Infantil e de Forma-
ção Musical (Módulo II) 
na Escola Municipal de 
Música Giordano Lo-
ques Marrelli – Polo  

Teresópolis da Escola de 
Música Villa-Lobos. O 
resultado final foi publi-
cado no Diário Oficial 
desta quarta (19). A ma-
trícula dos candidatos 
sorteados segue até esta 
sexta-feira, dia 21 de fe-
vereiro, e deve ser feita 
pelo próprio candidato 
ou pelo responsável legal 
na Secretaria da Escola 
de Música, das 8h às 16h.

Sábado de diversão para as 
crianças no Museu Janete Costa

Relatório anual do Instituto 
Fogo Cruzado indica que, em 
2024, foram registrados 6.769 
tiroteios nas regiões metropo-
litanas de Rio de Janeiro, Re-
cife, Belém e Salvador. Como 
resultado, foram 5.936 pes-
soas baleadas, 4.104 mortos e 
1.832 feridos. Quase um terço 
do total de tiroteios monitora-
do (29%) ocorreram durante 
ações policiais.

Segundo o instituto, o mapea-
mento nessas quatro metró-
poles, que abrangem Sudeste, 
Nordeste e Norte do país, pos-
sibilita identificar padrões co-
muns e especificidades regio-
nais no uso da força letal pelo 
Estado. Além disso, é possível 
compreender a dimensão dos 
conflitos entre grupos arma-
dos no cotidiano de grandes 
centros urbanos.

Rio, Recife, Belém e Salvador tiveram 
mais de 6 mil tiroteios em 2024

A Secretaria de Políticas 
para as Mulheres reali-
zou na quinta-feira (20) 
as inscrições para a se-
gunda etapa de cursos 
gratuitos de capacitação 
do Espaço Mulher Cida-
dã. As atividades terão 
início na próxima sema-
na com os cursos de Fio 
de Malha, Artes em Es-
camas, Massagem e Cos-
tura Básica.
Os cursos são oferecidos 
nos turnos da manhã e 
tarde e terão duração de 
três meses. A secretária 
de Políticas para as Mu-
lheres, Quelen Rezende, 
frisou que a qualificação 
profissional é fundamen-
tal para que as mulheres 
conquistem seu espa-
ço. “Recebemos hoje em 
nosso espaço muitas mu-
lheres determinadas a se 
capacitar e dar um novo 
passo em suas trajetórias. 
Estamos muito felizes”, 
disse, acrescentando que 
a iniciativa transforma 
vidas e fortalece a rede 
de apoio e aprendizado.
A coordenadora do Es-
paço Mulher Cidadã, 
Jane Roriz, destacou que 
a equipe da secretaria 
vem fazendo uma pes-
quisa com as mulheres 
para identificar as áreas 
de maior interesse, além 
de traçar o perfil das 
mesmas, como formação 
familiar, ocupação, ren-
da, como também veri-
ficar se o curso é voltado 
para geração de renda ou 
ocupação.
A Secretaria de Políticas 
para as Mulheres fica na 
Rua Dr. Luiz Bellegard, 
139, Imbetiba.

A partir das 11h, a dupla 
Glorinha e Renato diver-
te as crianças com seu 
projeto Músicas e Livros 
Fantásticos, que busca 
resgatar a conexão com 
livros físicos, incentivan-
do crianças e pré-adoles-
centes a se afastarem um 
pouco das telas e a de-
senvolverem criatividade 
e imaginação. O projeto 
proporciona um encon-
tro mensal para integrar, 
nutrir e estabelecer vín-
culos culturais, promo-
vendo a música e a leitu-
ra de forma acolhedora e 
interativa.
Ao meio-dia, as crian-
ças aprendem brincan-

do com a contadora de 
histórias Cookie, no 
projeto ‘Cada Cientista, 
Uma História’. Nesse en-
contro, os pequenos são 
apresentados à história 
da bióloga e ativista bra-
sileira Bertha Lutz, com 
foco em suas contribui-
ções para os direitos 
das mulheres brasileiras 
na política e na ciência. 
Durante a contação, as 
crianças são convidadas 
a participar de um mega 
jogo teatral sobre a fauna 
e a flora brasileiras, em 
um aquecimento para 
o carnaval com o Bloco 
dos Sapinhos de Niterói.
As atividades são gra-

tuitas com classificação 
livre para todos os públi-
cos. Confira a programa-
ção completa:

Museu Janete Costa de 
Arte Popular -  Rua Pre-
sidente Domiciano, 178, 
São Domingos, Niterói
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Quaquá se reúne com a ENEL e 
anuncia investimentos em Maricá

Carnaval: desfile das escolas de 
samba, blocos e novidades em Niterói

MPRJ cobra de Niterói escola prometida há 11 anos

Em reunião na quarta-feira 
(19) com o prefeito de Ma-
ricá, Washington Quaquá, 
o presidente da Enel Rio, 
Francesco Moliterni, apre-
sentou os investimentos 
previstos para a cidade no 
biênio 2025/2026.
Entre as ações previstas, 
estão a revitalização e o 
aumento de potência da 
subestação que alimenta o 
município, a instalação de 
novos equipamentos tele-
comandados e a ampliação 
do número de manuten-
ções preventivas e de podas 
na região.
As ações fazem parte dos 
investimentos de R$ 6,1 bi-
lhões para o estado anun-
ciados pela empresa na úl-
tima segunda-feira.
Desde o início da gestão, 
o chefe do executivo mu-
nicipal, cobra uma ope-
ração melhor da empresa 
de energia e ofereceu uma 
parceria para resolver os 
problemas de abastecimen-
to, que atrasam o desenvol-
vimento da cidade.
Presidente da Enel reforça 
o atual crescimento de Ma-
ricá
Moliterni destaca que os 
investimentos previstos 

para o biênio 2025/2026 
são fundamentais para 
acompanhar o crescimen-
to da cidade de Maricá e 
as novas demandas de seus 
clientes.
“O município está em ple-
no desenvolvimento. Por 
isso, temos metas robus-
tas, como a revitalização e 
o aumento da capacidade 

da subestação, a instalação 
de equipamentos mais mo-
dernos na nossa base ope-
racional e todo o trabalho 
de manutenção preventiva 
e de inspeção que será rea-
lizado esse ano e em 2026. 
O nosso sistema ficará mais 
rápido e seguro”, conclui.
Para aumentar a confia-
bilidade do fornecimento 

de energia para os mais de 
107 mil clientes de Maricá, 
uma das principais ações 
da Enel Rio será a revita-
lização e a ampliação da 
capacidade da subestação 
local. 
Além disso, a empresa 
irá instalar novos equipa-
mentos telecomandados, 
executar mais de 3.200 

manutenções preventivas e 
mais de 29 mil podas de ár-
vores e galhos, inspecionar 
mais de 1.000 quilômetros 
de rede e, ainda, realizar o 
recondutoramento de 14,5 
km de rede de distribuição.
“Temos um plano ambi-
cioso para toda a nossa 
área de concessão. Nossos 
recursos estão voltados 

para melhorias na con-
fiabilidade e agilidade do 
nosso sistema, o que vai 
nos aproximar ainda mais 
dos nossos clientes. Para 
Maricá, nos próximos dois 
anos, as nossas metas são 
altas, com a expansão das 
nossas equipes, a moder-
nização da subestação e 
um acréscimo nas nossas 
ações diárias para manter 
a qualidade no forneci-
mento de energia”, afirma 
José Luis Salas, diretor de 
Operações da Enel Rio.
Investimentos para o biê-
nio 2025/2026
– Revitalização e aumento 
da Capacidade da Subesta-
ção de Maricá com aumen-
to de 15 MVA;
– Recondutoramento de 
14,5 km de rede de distri-
buição;
– Realização de 29.130 po-
das;
– Inspeção de 1.025 km de 
rede por pedestre;
– Inspeção de 713 km de 
rede por termografia;
– Realização de mais 
de 3.200 manutenções 
na rede;
– Instalação de novos 
equipamentos teleco-
mandados;

A uma semana do início 
do Carnaval de 2025, Ni-
terói já demonstra sinais 
de folia e agitação por to-
dos os cantos. O Caminho 
Niemeyer sediará os des-
files das escolas de samba 
de Niterói por três dias, 
começando já nesta sex-
ta-feira (21), a partir das 
19h, na Passarela do Sam-
ba, com entrada gratuita.
E é folia que não acaba 
mais. Só neste fim de se-
mana, serão quase 20 blo-
cos passarão por diversos 
bairros da cidade. O Car-
nabike – bloco voltado 
para ciclistas com direito 
à roda de samba – volta à 
cena. Neste ano, a cidade 

também conta com uma 
novidade: bloco dos geeks 
e um bloco antiracista co-
mandado pela Sinfônica 
Ambulante, Oloduma-
ré, Baque Mulher e Bola 
Branca.
O presidente da Neltur, 
André Bento, destaca que 
tanto os blocos de rua 
quanto os eventos nos 
bairros e na Passarela do 
Caminho Niemeyer con-
tribuem para movimentar 
a economia criativa da ci-
dade. O carnaval impul-
siona a indústria do turis-
mo e gera oportunidades 
de emprego, beneficiando 
setores como hotelaria, 
gastronomia, transporte, 

cultura e serviços, além de 
envolver músicos, bailari-
nos, desenhistas, costurei-
ras, técnicos e artistas.
— Os carnavais de bairro 
e os blocos de Niterói reú-
nem comunidades e famí-
lias em um espírito festivo 
e alegre, com muito sam-
ba no pé. O carnaval raiz 
e espontâneo da cidade 
mantém essa tradição, 
sempre oferecendo op-
ções para toda a família, 
com uma estrutura pla-
nejada para que os foliões 
aproveitem com seguran-
ça”, afirma.
Os desfiles
A iluminação cênica es-
pecial, semelhante à uti-

lizada na Marquês de Sa-
pucaí, será a novidade e o 
grande destaque dos des-
files das escolas de samba 
de Niterói neste ano.
De acordo com a Prefei-
tura, a estrutura refor-
çada para garantir se-
gurança, saúde, limpeza 
e conforto aos foliões e 
agremiações. A Corte 
Momesca de Niterói e 
o bloco “Não é Não”, da 
Secretaria da Mulher, 
farão a abertura oficial 
dos desfiles.
Os Grupos B e C desfila-
rão a partir das 19h, na 
sexta-feira (21). No sá-
bado (22), será a vez dos 
Grupos A e de Avaliação.

Anunciada há 11 anos, 
a inauguração da Esco-
la Municipal Fagundes 
Varela, no Engenho do 
Mato, segue na promessa. 
Para tentar acelerar esse 
processo, o Ministério Pú-
blico do Estado do Rio de 
Janeiro entrou em cam-
po. Na terça-feira, (18), 
o MPRJ atuou em duas 
frentes: judicial e extraju-
dicial junto à prefeitura e 
o governo do Estado. Isso 
porque a escola era um 
Ciep abandonado que fa-
zia parte da rede estadual 
de ensino que, em 2014, 
foi municipalizada pelo 
então prefeito Rodrigo 
Neves.
Naquele mesmo ano, ele 
prometeu iniciar as obras 
que abririam novas 450 
vagas em horário integral 
para a rede municipal.
No processo, cuja liminar 
foi deferida, a Promoto-
ria de Justiça de Tutela 

Coletiva de Proteção à 
Educação do Núcleo São 
Gonçalo destaca que “está 
postulando nada mais, 
nada menos que a efeti-
vação de compromissos 
assumidos, divulgados e 
ratificados pelo próprio 
Poder Público municipal 
ao longo de anos.” Ainda 
segundo o MPRJ, a pen-
dência tem gerado “gra-
ves prejuízos à população, 
em especial moradores 
do bairro do Engenho do 
Mato, que há anos aguar-
dam as vagas que deve-
riam ter sido oferecidas”.
O documento aponta para 

a necessidade de amplia-
ção do número de vagas 
disponíveis na rede esta-
dual na Região Oceânica 
para o segundo segmento 
do ensino fundamental 
(6º ao 9º ano), possibili-
tando que o município 
de Niterói “direcione mais 
investimentos à educação 
infantil, por exemplo”.
Questionada, a prefeitura 
de Niterói informou que 
as obras do antigo Colégio 
Estadual Fagundes Varela 
foram interrompidas pela 
empresa contratada. Em 
2020, foi feita uma licita-
ção pela prefeitura para a 

realização dessa com o va-
lor de R$ 7,7 milhões.
“Após advertências sem 
sucesso, a construtora foi 
descredenciada, com 45% 
da obra realizada. Após 
a rescisão contratual, foi 
necessária a realização de 
um novo processo lici-
tatório para a escolha de 
outra empresa para con-
cluir a obra. A nova licita-
ção ocorreu no último dia 
07/02 e o processo encon-
tra-se em fase de recurso”, 
explicou a prefeitura in-
formando que o projeto 
da secretaria municipal 
Educação prevê, agora, 
que a unidade oferte cerca 
de 400 vagas de Educação 
Infantil e Ensino Funda-
mental na unidade.
O prédio abandonado 
da futura escola chegou 
a servir de moradia para 
pessoas em situação de 
rua, por vários anos.
Com MPRJ

Itaboraí realiza obras de 
pavimentação em 15 ruas 
do bairro Jardim Planalto

Prefeito de Cabo Frio 
reafirma compromisso com 

trabalhadores e ordenamento 

A Prefeitura de Itabo-
raí segue avançando 
com obras de infraes-
trutura para melhorar 
a mobilidade urbana e 
a qualidade de vida da 
população. No bairro 
Jardim Planalto (Novo 
Horizonte), 15 ruas es-
tão recebendo serviços 
de drenagem pluvial, 
pavimentação asfáltica 
e sinalização viária, to-
talizando mais de 4.800 
metros de intervenções.
O prefeito Marcelo De-

laroli destacou a impor-
tância da obra para o de-
senvolvimento do bairro.
“Estamos investindo na 
infraestrutura dos bair-
ros para garantir mais 
qualidade de vida à po-
pulação. Essas melho-
rias eram aguardadas há 
anos pelos moradores 
de Novo Horizonte, e 
agora estamos trazendo 
asfalto novo, drenagem 
eficiente e sinalização 
adequada”, afirmou 
Marcelo Delaroli.

Nos primeiros cinquenta 
dias de gestão, a adminis-
tração municipal de Cabo 
Frio tem reafirmado seu 
compromisso com o respei-
to e a valorização dos traba-
lhadores da cidade. Nesta 
segunda-feira, o prefeito 
destacou a importância de 
garantir que os cabo-frien-
ses que trabalham para sus-
tentar suas famílias sejam 
respeitados.
Desde o início do gover-
no, a orientação dada às 
equipes responsáveis pelo 
ordenamento urbano tem 
sido clara: não interferir no 
trabalho daqueles que exer-
cem suas atividades de for-
ma legítima. Essa diretriz já 
foi reforçada anteriormente 
em questões como a regula-
mentação do uso de moto-
cicletas barulhentas e voltou 
a ser enfatizada diante dos 
acontecimentos recentes na 
Praia do Forte.
O prefeito afirmou ter ouvi-
do a versão da Guarda Mu-

nicipal e reconheceu que 
toda ação possui diferentes 
perspectivas. No entanto, 
ressaltou que, assim como 
a administração não per-
mite desordem na cidade, 
também não pode admitir 
que trabalhadores sejam 
impedidos de exercer suas 
funções.
Ele esclareceu ainda que 
isso não significa flexibilizar 
o controle urbano. O orde-
namento da orla continuará 
sendo mantido, coibindo 
abusos, ocupações irregu-
lares e desorganização, mas 
sem prejudicar aqueles que 
atuam de maneira honesta 
para sustentar suas famílias.
Por fim, o chefe do Exe-
cutivo municipal reforçou 
que não compactua com 
qualquer tipo de violência 
ou agressão. Segundo ele, 
Cabo Frio é uma cidade que 
preza pela ordem, mas tam-
bém pelo respeito a todas as 
pessoas, sejam moradores 
ou visitantes.

Divulgação
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São Gonçalo dá início à 
campanha de prevenção 

a ISTs no carnaval

OPINIÃO

Vigilância Ambiental realiza ação 
de prevenção à dengue no Apolo III

Últimos dias para inscrição em curso para educadores sociais

O feriadão do Carnaval 
está chegando e é sempre 
bom esclarecer a popula-
ção sobre as Infecções Se-
xualmente Transmissíveis 
(ISTs), incluindo a HIV. 
Nesta quarta-feira (19) 
começou a campanha da 
coordenação do Programa 
IST/Aids e Hepatites Virais 
da Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo 
para prevenção de ISTs no 
carnaval, que vai até o dia 
21, próxima sexta-feira, das 
10h às 16h, no Shopping 
Pátio Alcântara.
Durante os três dias, os 

gonçalenses poderão fazer 
testes rápidos de HIV, sífilis 
e hepatite B no andar L4; e 
receber orientações sobre 
as infecções, como formas 
de prevenção, tratamentos 
e onde encontrá-los em 
São Gonçalo; e ainda terão 
distribuição de preserva-
tivos e gel lubrificante no 
andar L2.
“O objetivo é a prevenção 
da maior parte da popula-
ção e orientação, falando 
da campanha de carnaval 
zero IST. Quanto maior o 
número de informações, 
quanto mais pessoas se 

prevenindo para dimi-
nuirmos nosso quanti-
tativo, principalmente o 
HIV, que é uma infecção 
que ainda não tem cura, 
sabemos que atingimos 
o nosso alvo” afirmou a 
assistente social do Pro-
grama IST/Aids e Hepati-
tes Virais da Secretaria de 
Saúde, Vanessa Brandt.
Em São Gonçalo, os mora-
dores têm acesso garantido 
em todos os postos de saú-
de, clínicas, polos sanitá-
rios e PAMs aos preserva-
tivos durante os dias úteis 
da semana, das 8h às 17h. 

E, se alguém precisar fazer 
um teste rápido, também 
há vários locais disponíveis 
(veja abaixo).
Quem fez sexo desprote-
gido (sem camisinha) e 
não quer ter dúvidas em 
relação à contaminação, 
pode realizar a Profilaxia 
Pós-Exposição (PEP). O 
método para evitar a con-
taminação pelo HIV pode 
ser iniciado até 72 horas 
após a exposição da pes-
soa ao vírus. A medicação 
com anti-retroviral tem 
98% de eficácia quando 
usada corretamente.

Mais de 40 agentes da Vi-
gilância em Saúde Am-
biental da Prefeitura de 
São Gonçalo estiveram, 
na manhã de quarta-fei-
ra (19), no bairro Apolo 
III, realizando diversas 
ações de prevenção con-
tra a dengue. No local, os 
servidores visitaram casas 
checando possíveis focos 
da doença, orientando a 
população e pulverizan-
do inseticida com o au-
xílio de motofogs. A ação 
seguirá, ainda hoje, até o 
Largo da Ideia.
Esse tipo de ação é cons-
tante no município e cam-
panhas como essa já estão 
dando resultado. A den-
gue em São Gonçalo, por 
exemplo, está sob controle. 
O último Levantamento 
Rápido dos Índices de In-
festação do Aedes aegypti 
(Liraa) mostrou que a ci-

dade está com baixo risco 
de contaminação. Embo-
ra a doença não seja uma 
preocupação, o trabalho de 
prevenção não pode parar 
para que estes resultados 
sejam permanentes.
“Realizamos esse traba-
lho constantemente, mas 
pedimos também que 

a população cuide das 
suas casas, evitando va-
sos de planta com água 
acumulada e objetos no 
chão de residências que 
possam acumular água. 
Além disso, é importante 
checar a caixa d’água, que 
deve estar sempre tampa-
da. Todos os objetos em 

condições de acumular 
água de chuva podem ser 
criadouros do mosquito 
transmissor da dengue. 
Estamos com um baixo 
risco de contaminação e 
queremos continuar as-
sim”, disse Marcelo Lima, 
diretor da Vigilância em 
Saúde Ambiental.

Com o tema “Educação 
Social, Questão Social e 
Metodologias de Traba-
lho”, o curso de capaci-
tação, promovido pela 
Secretaria de Assistência 
Social da Prefeitura de São 
Gonçalo, ainda possui va-
gas disponíveis. O curso 
vai acontecer nos dias 12, 
19 e 26 de março, na Fa-
culdade de Formação de 
Professores (FFP/UERJ), 
das 13h às 16h30, no audi-

tório do bloco C.
As inscrições vão até a pró-
xima sexta-feira (21) e de-
vem ser realizadas através 
do link https://docs.google.
com/forms/d/1lg4uE4Gr-
SURcTHpQQvwuQxiKY-
Z-lBEXKyaWOesHxtoU.
As cem vagas disponibili-
zadas são destinadas para 
aqueles que compõem a 
rede Sistema de Garantia 
de Direitos de Crianças e 
Adolescentes, sendo uma 

parte delas para os educa-
dores dos equipamentos 
do município, incluindo os 
Acolhimentos Institucio-
nais e Familiar, conselhos 
tutelares e os Centros de 
Referência Especializa-
dos de Assistência Social 
(CREAS).
O foco da capacitação é a 
criação de uma linha de 
cuidados para as crianças 
e adolescentes acolhidas 
nos diversos equipamen-

tos e a sensibilização dos 
educadores sociais nes-
tes cuidados. Tem como 
objetivo também apri-
morar a escuta qualifi-
cada e contribuir para o 
melhor desenvolvimento 
da atuação do trabalho, 
bem como disseminar os 
conhecimentos referen-
tes sobre o Estatuto da 
Criança e do Adolescente 
(ECA) e as demais legis-
lações pertinentes.

O Desgoverno de Lula e a 
destruição generalizada do Brasil:

o que fazer para reverter?
Alan Lopes
Deputado Estadual

Todos nós sabemos 
que o Desgoverno 
Lula é desconstrucio-
nista. Isto quer dizer 
que o desgoverno 
trabalha para desfa-
zer tudo que foi cons-
truído pelas gerações 
anteriores: a moral ju-
daico-cristã, a família 
tradicional, a pureza 
das nossas crianças, 
a nossa economia, o 
mercado de trabalho, 
o emprego e a renda.
Mas você, leitor, 
pode me perguntar: 
--- “Deputado, qual a 
lógica disso? Não Faz 
sentido, Deputado”. 
A resposta é simples: 
não faz sentido para 
nós, que queremos 
o desenvolvimento 
do país e a preser-
vação dos valores 
da sociedade.
Para a esquerda, re-
presentada por Lula, 
o objetivo é a revolu-
ção. A revolução pela 
causa operária fracas-
sou. Eles descobriram 
que os trabalhadores 
são conservadores. 
Eles substituíram a 
revolução pela luta de 
classes --- através do 
trabalhador --- pela 
revolução desconstru-
cionista ideológica.
Desfazer a economia, 
a moral e a renda 
significa desfazer as 
estruturas básicas da 
sociedade. Isso, para 
eles, é revolucionário, 
porque enfraquece 
o conservadorismo, 
as estruturas tradi-
cionais da sociedade. 
Esse enfraquecimento 
prepara o terreno para 
o domínio eterno de-
les, como Fidel domi-
nou Cuba e Maduro 
dominou a Venezuela.
Por mais sanções que 
esses países recebam, 
a estrutura de misé-
ria local não permite 
a retomada popular 
do poder apenas por 
meios econômicos 
externos.
Por isso o presiden-
te Bolsonaro alertou 
tanto que não pode-
ríamos deixar o Brasil 
virar uma Venezuela.
Como reverter tudo 
isso? Temos várias es-
tratégias. Uma delas é 
a eleição para o Sena-
do em 2026. Elegen-
do o maior número 
possível de senadores, 
teremos poder para ti-
rar os nossos maiores 
inimigos do poder.
A outra estratégia é 
pela EDUCAÇÃO. 
Por isso, como presi-
dente da Comissão de 
Educação da ALERJ, 
eu trabalho incansa-
velmente para impe-

dir os avanços legis-
lativos da esquerda 
tanto no sistema pú-
blico de ensino quan-
to no sistema privado. 
Se depender do meu 
trabalho de relator 
e de legislador, a es-
querda será asfixiada 
no Rio de Janeiro.

Lula fechou o Con-
gresso e você não 
percebeu!
Numa ditadura nor-
mal, o ditador fecha 
o congresso com tan-
ques de guerra, viatu-
ras policiais e dezenas 
ou centenas de milita-
res fortemente arma-
dos. O ditador cerca 
o prédio e prende os 
parlamentares. É as-
sim que normalmente 
funciona numa dita-
dura tradicional.
A atual ditadura bra-
sileira age na manha, 
na malemolência 
malandra dos PeTra-
lhas. Na manha dos 
canalhas, Lula fechou 
o congresso de forma 
“branca”. O que é esse 
fechamento “bran-
co”? Segundo artigo 
da jurista Érica Gor-
ga, é um fechamento 
realizado pelo enfra-
quecimento dos legis-
ladores. Legisladores 
assustados, com medo 
de prisão arbitrária, 
nada fazem.
O Ativismo Judicial 
em curso no Brasil 
não serviu apenas 
para descondenar o 
ex-presidiário. Ser-
viu também para 
tirar mandatos legi-
timamente eleitos, 
tornar bons políticos 
inelegíveis e ame-
drontar os parlamen-
tares ainda livres.
Todas essas ações, 
em conjunto, forma-
ram uma barreira 
nas ações dos parla-
mentares. Para coroar 
tudo, a corte mais 
alta da nação passou 
a legislar, usurpando 
a função precípua do 
Poder Legislativo.
Quanto mais o Judi-
ciário enfraquecer o 
Legislativo, mais forte 
ficará o Executivo. O 
problema dessa força 
é que ela não é polí-
tica, é arbitrária e re-
cai na vala da tirania 
própria dos ditadores. 
Quer saber como sair 
dessa encruzilhada 
dos diabos? Acom-
panhe minha coluna 
neste jornal.

Opinião
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Governador Cláudio Castro se reúne com líderes das agremiações da Série Ouro do Carnaval, no Palácio das Laranjeiras. (Carlos Magno)

Sala de Gerenciamento de Crise 1º Tenente Marcos José Oliveira de Amorim, instalada 
no 41º BPM (Irajá). (Fernando Vicente)

Cláudio Castro anuncia novo modelo de 
financiamento para o Carnaval de 2026
O governador Cláu-
dio Castro anunciou na 
quarta-feira (19/02) que, 
a partir de 2026, o finan-
ciamento do Carnaval 
será realizado direta-
mente pelo Estado, com 
previsão no orçamento 
oficial, e a verba desti-
nada às escolas será paga 
em duas parcelas. A mu-
dança visa garantir maior 
estabilidade e segurança 
financeira para o evento. 
Até então, os recursos 
eram disponibilizados 
por meio da Lei de In-
centivo à Cultura.
- A partir do ano que 
vem, todo o dinheiro do 
Carnaval estará na Lei 
Orçamentária Anual do 
Rio de Janeiro. Isso de-
monstra com clareza que 
nosso apoio ao Carnaval 
não é só uma política do 
governo A, B ou C, mas 
é uma política do Estado 
do Rio de Janeiro, pela 
valorização do Carnaval 
- afirmou o governador 
Cláudio Castro.
Em reunião com líderes 
das agremiações da Sé-
rie Ouro do Carnaval, no 
Palácio das Laranjeiras, 
o governador detalhou 

porque a verba será di-
vidida em duas parcelas: 
a primeira será paga no 
ano anterior ao evento, 
para facilitar a aquisição 
de materiais, e outra no 
próprio ano, destinada 
ao pagamento de pessoal.
- É um grande momen-

to, a Série Ouro conse-
gue ter esse olhar tão 
especial do Governo do 
Estado. Quando você in-
clui dentro do orçamen-
to do governo, você está 
valorizando a cultura 
do Carnaval. É um mo-
mento de muita alegria 

porque a gente sabe que 
ano a ano, nós vamos es-
tar ali contando com a 
Cultura. Tenho muito a 
agradecer ao Governa-
dor Cláudio Castro por 
olhar que o Carnaval não 
é uma despesa, e sim um 
investimento, uma cadeia 

produtiva, onde a gente 
emprega centenas de mi-
lhares de pessoas - afir-
mou o presidente da Liga 
RJ, Hugo Junior.
Investimento recorde 
em 2025
Este ano a verba desti-
nada ao Carnaval foi de 

R$ 40 milhões, incluindo 
um aporte emergencial 
de R$ 16 milhões para 
as escolas da Série Ouro, 
após o incêndio ocorrido 
na fábrica de fantasias, 
em Ramos.
Para a secretária de Cul-
tura e Economia Criati-
va, Danielle Barros, as 
medidas para valoriza-
ção do Carnaval forta-
lecem a expressão e a 
vontade popular do Rio 
de Janeiro. Além disso, 
segundo a secretária, es-
sas ações permitem ao 
estado desenvolver ain-
da mais as comunidades 
que estão conectadas as 
agremiações.
- A instituição do Car-
naval, que cada vez 
mais tem se profissio-
nalizado, cumprindo 
todos os requisitos para 
ter, de fato, direito ao 
recurso público. A gen-
te olha para o Carnaval, 
enxergando não só a 
Avenida, mas também 
olhando para os empre-
gos que ele gera. Esse 
dinheiro também sim-
boliza reconhecimento 
à tradição e ao serviço 
prestado - afirma.

Blocos de saúde mental prometem agitar os foliões no Rio

Nova estrutura tecnológica vai auxiliar 
Polícia Militar a combater facções e roubos 

Faltando pouco mais de 
uma semana para o iní-
cio do Carnaval, os blocos 
Loucura Suburbana, Im-
pério Colonial, Tá Piran-
do, Pirado, Pirou! e Zona 
Mental começam a desfi-
lar pelas ruas do Rio nesta 
sexta-feira (21/2). Com 
sambas-enredo que en-
volvem resistência, igual-
dade e luta antimanico-
mial, os blocos prometem 
agitar os foliões cariocas 
este ano, reunindo a co-
munidade, os pacientes e 
os profissionais dos cen-
tros de atenção psicosso-
cial (CAPS) em diferentes 
regiões da cidade.

Os blocos são formados 
por usuários, familiares 
e profissionais da rede de 
saúde mental da cidade, 
promovendo inclusão e 
respeito, dentro da maior 
festa popular brasileira. 
Com todo o brilho e a 
diversidade proporcio-
nados pelo carnaval, os 
blocos promovem a inte-
gração dos pacientes com 
as comunidades, com a 
vizinhança e com foliões 
de toda a cidade, além de 
funcionarem como tera-
pia ocupacional, com ofi-
cinas de música, adereços 
e artesanato.
Enredos que transformam

O Zona Mental já desfila 
há nove anos pelas ruas 
da Zona Oeste. O bloco 
abre os desfiles no dia 21 
de fevereiro, com con-
centração na Praça Gui-
lherme da Silveira, em 
Bangu, às 16h. 
No dia 23 de fevereiro, o 
Tá Pirando, Pirado, Pirou! 
promete uma celebra-
ção cheia de significados. 
Com concentração às 15h 
na Avenida Pasteur, em 
frente ao Instituto Ben-
jamin Constant, o bloco 
traz o tema “Qorpo Santo, 
poeta do absurdo contra o 
manicômio”. 
O Império Colonial des-

fila no dia 25 de feverei-
ro, a partir de 14h, com 
concentração na porta do 
projeto Arte, Horta e Cia, 
próximo à Clínica da Fa-
mília Arthur Bispo do Ro-
sário, em Jacarepaguá. 
Por fim, a alegria da Zona 
Norte fica por conta do 
Loucura Suburbana, que 
promete uma festa ainda 
mais especial neste ano, 
ao comemorar seus 25 
anos de história. O des-
file ocorrerá no dia 27 de 
fevereiro, com concen-
tração às 16h e saída às 
17h, na Rua Ramiro Ma-
galhães, 521, no Engenho 
de Dentro. 

Um novo aparato tecno-
lógico passa a auxiliar o 
comando e os policiais mi-
litares do 41º BPM (Irajá) 
nas ações de enfrentamen-
to ao crime organizado e 
de patrulhamento nas ruas 
da região com foco nos 
roubos de rua, de veícu-
los e de carga. A Secretaria 
de Estado de Polícia Mili-
tar inaugurou, na manhã 
da quarta-feira (19/02), a 
Sala de Gerenciamento de 
Crise 1º Tenente Marcos 
José Oliveira de Amorim, 
nome escolhido para ho-
menagear um oficial da 
unidade morto em serviço 
em janeiro deste ano.
- A nova estrutura reforça 
o compromisso do Gover-
no do Estado em investir 
continuamente em tec-
nologia e inteligência na 
segurança pública. Vamos 
trabalhar para que cada 
batalhão de área da Polícia 
Militar passe a contar com 

salas de gerenciamento de 
crise e monitoramento de 
imagens – disse o governa-
dor Cláudio Castro.
Outras unidades de área da 
corporação que já contam 
com estrutura semelhante 
são o 2º BPM (Botafogo), 
22º BPM (Maré), 19º BPM 
(Copacabana) e 23º BPM 
(Leblon).
Para o secretário da SEPM, 
coronel Marcelo de Mene-
zes Nogueira, o novo espa-
ço no 41º BPM vai oferecer 
a oportunidade de uma to-
mada de decisão mais rá-
pida e acertada às equipes 
de coordenação das ações 
policiais.
- As decisões acertadas, 
além de ampliar as pos-
sibilidades de um saldo 
operacional mais positivo, 
evitam efeitos indesejáveis 
em ações de abordagem 
e nas operações em áreas 
conflagradas, como a vi-
timização de moradores 

de inocentes e de nossos 
policiais – explicou o se-
cretário de Polícia Militar, 
coronel Menezes.
A mais nova unidade ope-
racional de área da cor-
poração, o 41º BPM atua 
numa região complexa. 

Atualmente, é o batalhão 
recordista de apreensões 
de fuzis. No ano passado, 
foram 104 armas de guerra 
retiradas das mãos de ban-
didos. Neste início de ano, 
já foram 19 fuzis apreendi-
dos na região.

Presidente Lula participa 
de assinatura de concessão 

no Porto de Itaguaí

Seop realiza demolição 
de ferro-velho ilegal 

no Maracanã

O presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da 
Silva, participa nesta sex-
ta-feira (21), às 11h, da ce-
rimônia de assinatura do 
contrato de concessão do 
Terminal ITG02, localiza-
do no Porto de Itaguaí, no 
estado do Rio de Janeiro. 
O evento representa um 
marco histórico para o 
setor portuário brasileiro, 
consolidando investimen-
tos recordes na infraestru-
tura marítima do país.
Arrematado pela Cedro 
Participações S.A. em leilão 
realizado em dezembro, o 
terminal recebeu um inves-

timento de R$ 3,58 bilhões, 
o maior valor já obtido em 
leilões do setor portuário 
no Brasil, de acordo com o 
Ministério de Portos e Ae-
roportos. O ministro Silvio 
Costa Filho também estará 
presente no evento.
Com uma área de 250 mil 
m², o Terminal ITG02 tem 
capacidade para movimen-
tar 20 milhões de toneladas 
por ano, com foco principal 
na exportação de minério 
de ferro. A previsão é que 
a produção portuária local 
seja ampliada em um terço, 
fortalecendo a economia 
regional e nacional.

A Secretaria de Ordem 
Pública (Seop) realizou, 
nesta quinta-feira (20/2), a 
demolição de construções 
irregulares com finalidade 
comercial que funcionavam 
como ferro-velho e depósi-
to, erguidas em área objeto 
de desapropriação, na Rua 
São Francisco Xavier, no 
Maracanã, ao lado da entra-
da da favela do Metrô, uma 
extensão da comunidade da 
Mangueira, área sob influ-
ência do crime organizado.
Ocupando cerca de 1.000 
m2 de área pública, as 
construções foram exe-
cutadas sem qualquer li-

cença da Prefeitura e fun-
cionavam sem os devidos 
alvarás. Engenheiros da 
Prefeitura estimam um 
prejuízo de aproximada-
mente R$ 1,5 milhão aos 
responsáveis. A operação 
foi conjunta com a 20ª 
DP, em Vila Isabel, que 
possui investigação sobre 
o estabelecimento.
Durante a operação, os 
agentes apreenderam cerca 
de 15 quilos de cobre sem 
procedência, além de duas 
papeleiras da Comlurb e 
aproximadamente 200 cor-
dões de crachá da Secretaria 
de Saúde.
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Conabio lança novas metas de conservação 
da biodiversidade nacional para 2030

Bolsonaro usa palavrão para dizer 
que não se importa em ser preso

Ricardo Nunes diz confiar no ‘espírito 
público e democrático’ de Bolsonaro

Alta no preço dos ovos deve 
continuar, afirma Abpa

Aliados querem Bolsonaro 
falando “fora da bolha”

A Comissão Nacional de 
Biodiversidade (Conabio) 
estabeleceu metas nacio-
nais de biodiversidade para 
o período 2025 a 2030 e 
recomendou ao governo 
federal a adoção das medi-
das que deverão integrar a 
Estratégia e Plano de Ação 
Nacionais para a Biodiver-
sidade (NBSAP - National 
Biodiversity Strategies and 
Action Plans, em inglês).
O documento é parte das 
obrigações do país como 
signatário do Marco Glo-
bal de Kunming-Montreal 
(GBF – Global Biodiversity 
Framework, em inglês), 
estabelecido em dezembro 
de 2022.
Foram estabelecidas 23 
metas que buscam a re-
generação de todo o con-
junto de vida dos biomas 
brasileiros. A primeira 
busca reduzir a perda de 
biodiversidade no Brasil 
e foi subdividida em dois 
itens. Um que trata sobre 
o planejamento especial 
e gestão participativa de 
todo o território nacional, 
levando em consideração o 
cenário de mudança do cli-
ma e mudanças no uso da 
terra; e outro que trata do 
objetivo de zerar o desma-
tamento no páis.
As outras metas, alinhadas 
ao GBF, tratam de restaura-

ção, conservação e manejo 
de ecossistemas, promoção 
e uso e o comércio susten-
tável, contenção das extin-
ções de espécies e a perda 
de variabilidade genética, 
além da redução de espé-
cies exóticas invasoras e da 
poluição.
COP16
Questões como acesso e 
repartição de benefícios 
derivados da utilização 

dos recursos genéticos e de 
informações digitais de se-
quências genéticas também 
aparecem como metas a se-
rem observadas na política 
nacional. O tema foi um 
dos impasses da 16ª edição 
da Conferência das Partes 
da Convenção das Nações 
Unidas sobre Diversidade 
Biológica (COP16). em ou-
tubro de 2024, em Cali, na 
Colômbia.

A falta de consenso nas 
negociações levou à deci-
são de uma segunda roda-
da de debates que começa 
na próxima semana em 
Roma, na Itália. A expec-
tativa é que os 196 países 
signatários do GBF avan-
cem na apresentação de 
suas NBSAP.
Outras metas apresenta-
das pelo Conabio também 
representam o posiciona-

mento brasileiro acerca dos 
principais entraves nas ne-
gociações, como o que trata 
da eficiência do Fundo do 
Marco Global para a Bio-
diversidade (Global Biodi-
versity Framework Fund 
- GBFF, em inglês), gerido 
pelo Fundo Global para 
o Meio Ambiente (Glo-
bal Environment Facility 
– GEF, em inglês), como 
forma de financiamento 

para que países menos de-
senvolvidos avancem nas 
suas políticas de proteção 
da biodiversidade.
Financiamento
Uma das metas brasilei-
ras prevê o aumento do 
financiamento para a im-
plementação da NBSAP 
e suas versões estaduais, 
com o objetivo de aumen-
tar recursos destinados à 
biodiverisdade “substan-
cialmente e proporcional-
mente ao Produto Interno 
Bruto nacional, contri-
buindo para o alcance da 
meta global de pelo me-
nos US$ 200 bilhões por 
ano até 2030, o volume 
de recursos financeiros”. 
A medida aponta formas 
complementares aos re-
cursos públicos, como 
incentivos da iniciativa 
privada para fortalecer a 
proteção aos ecossistemas 
e o protagonismo dos po-
vos tradicionais.
O documento final está pu-
blicado no Diário Oficial 
da União de quinta-feira 
(20), após o processo de 
escuta e participação so-
cial ocorrido por meio de 
consulta pública online, 
que ficou aberta na Plata-
forma Brasil Participativo 
ao longo de nove meses, e 
da realização de oficinas e 
audiências setoriais.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL), fez comentários 
nesta quinta-feira (20) so-
bre a possibilidade de ser 
preso após o julgamento 
relacionado à suposta tra-
ma golpista no Supremo 
Tribunal Federal (STF). 
Em sua declaração, ele 
afirmou: “Caguei para a 
prisão”, marcando sua pri-
meira manifestação desde 
que a Procuradoria Geral 
da República (PGR) apre-
sentou a denúncia, que o 
acusa de liderar um golpe 
em 2022, com penas que 
podem chegar a 50 anos.
Durante sua participação 
no Primeiro Seminário de 
Comunicação do PL, reali-
zado em Brasília, Bolsona-
ro negou ter participado de 
qualquer golpe e se referiu 
aos eventos de 8 de janeiro 
de 2023 como um “golpe 
da Disney”, justificando 
que estava em Orlando 
na data. Ele aproveitou a 
oportunidade para criticar 

a situação atual do Brasil, 
questionando a lógica de 
manter condenados em 
liberdade enquanto outros 
permanecem em silêncio 
diante de injustiças.
O ex-presidente também 
fez críticas ao ministro 
Alexandre de Moraes, 
que é o relator dos inqué-
ritos que o envolvem, de 
forma indireta, a quem 

chamou de “semideus” 
e “rei dos inquéritos”. 
Além disso, levantou no-
vamente dúvidas sobre 
a integridade das urnas 
eletrônicas utilizadas nas 
eleições de 2018.
Em um apelo aos seus 
apoiadores, Bolsonaro 
convidou-os a partici-
par de um evento em 
Copacabana no dia 16 

de março, onde será so-
licitado o perdão para os 
detidos em decorrência 
dos eventos de 8 de ja-
neiro. Embora não tenha 
declarado oficialmente 
sua intenção de concor-
rer em 2026, ex-presi-
dente insinuou que, com 
o apoio necessário no 
Congresso, poderia alte-
rar o rumo do Brasil.

A recente denúncia apre-
sentada pela Procuradoria 
Geral da República contra 
o ex-presidente Jair Bolso-
naro gerou uma série de 
reações em São Paulo, es-
pecialmente por parte do 
prefeito da cidade, Ricar-
do Nunes. Em suas decla-
rações, Nunes expressou 
confiança no compromis-
so de Bolsonaro com o es-

pírito democrático do país. 
Ele afirmou não acreditar 
que o ex-presidente tenha 
cometido crimes contra 
o estado democrático de 
direito no Brasil, desta-
cando que, após ser eleito, 
mas antes de tomar posse, 
Bolsonaro nomeou novos 
comandantes das Forças 
Armadas indicados por 
Lula. O prefeito reiterou 

que, caso Bolsonaro se 
candidate novamente, ele 
terá seu voto, enfatizando 
a importância de não fazer 
pré-julgamentos.
Nunes ressaltou que o 
estado democrático de 
direito garante a pre-
sunção de inocência, o 
direito à ampla defesa 
e o contraditório. Para 
ele, é fundamental que 

esses princípios sejam 
respeitados durante o 
processo judicial que 
envolve o ex-presidente. 
O prefeito de São Paulo 
destacou que a confiança 
no sistema democrático 
é essencial para a estabi-
lidade política do país e 
que qualquer julgamento 
precipitado pode com-
prometer essa confiança.

A recente alta nos preços 
dos ovos tem gerado preo-
cupação entre os consu-
midores, mas a Associa-
ção Brasileira de Proteína 
Animal (ABPA) esclarece 
que este é um fenômeno 
sazonal. De acordo com a 
entidade, os preços devem 
se estabilizar após a Qua-
resma, um período de 40 
dias que antecede a Páscoa. 
Durante essa época, muitos 
consumidores, especial-
mente aqueles que seguem a 
tradição católica, optam por 
substituir a carne vermelha 
por ovos e outras proteínas 
brancas, o que resulta em 
um aumento na demanda 
e, consequentemente, nos 
preços. Além do aumen-
to sazonal da demanda, a 
ABPA aponta outros fato-
res que têm influenciado o 
custo de produção dos ovos 
nos últimos meses.

Um dos principais é o preço 
do milho, que subiu 30%, 
encarecendo a alimentação 
das aves. Este aumento no 
custo dos insumos é um 
dos elementos que impac-
tam diretamente o preço 
final dos ovos no mercado. 
Outro fator significativo 
é o aumento no custo das 
embalagens, que mais que 
dobrou recentemente. Este 
aumento nos custos de pro-
dução é repassado ao con-
sumidor, contribuindo para 
a elevação dos preços dos 
ovos. A ABPA destaca que 
esses fatores, combinados 
com a alta demanda sazo-
nal, têm pressionado os pre-
ços de forma significativa.
Além disso, o calor extre-
mo, com temperaturas em 
níveis recordes, tem preju-
dicado a produtividade das 
aves, afetando a oferta de 
ovos no mercado.

Aliados do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) defen-
dem que ele fale para além 
da bolha bolsonarista. Isso 
passa por apostar em temas 
que geram desgaste para o 
Palácio do Planalto, como 
pautas econômicas e que 
repercutem diretamente em 
um eleitorado que pode se 
descolar do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).
A ideia é fazer como Do-
nald Trump fez na campa-
nha presidencial dos Es-
tados Unidos, em 2024. O 
republicano procurou, por 
exemplo, pela comunidade 

árabe e avançou no voto en-
tre latinos e jovens.
Para bolsonaristas, esse 
olhar para outros públicos 
tem muito a contribuir 
para que o ex-presidente 
alimente o cenário elei-
toral para o ano que vem, 
ainda que a inelegibilidade 
o separe das urnas.
Interlocutores próximos a 
Bolsonaro relatam um “ar 
amargurado” do ex-presi-
dente da República após a 
denúncia da Procuradoria 
Geral da República (PGR) e 
apostam a ficha em mobili-
zações populares. 

Um Jequitibá-rosa (Cariniana legalis) milenar, com mais de 40 metros de altura Fernando Frazão/Agência Brasil
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Os incêndios aconteceram em áreas de Proteção Ambiental

Guarda Ambiental de 
Nova Iguaçu combate 

dois incêndios florestais 

Bloco Cuca Fresca do CAPS 
leva diversão e interação 

aos Centro de Meriti

Setores da 
Vigilância 
em Saúde 
de Belford 

Roxo realizam 
reunião

A Vigilância em Saúde de 
Belford Roxo promoveu 
mais uma reunião organiza-
cional e estrutural entre os 
setores de Vetores e Zoono-
ses. O encontro, que ocorre 
quinzenalmente, tem como 
objetivo alinhar as ações e 
aprimorar o planejamento 
das atividades voltadas ao 
controle de doenças e ao 
bem-estar da população.
Durante a reunião foram 
discutidos o fechamento 
semanal das ações e o tra-
balho focal desenvolvido 
pelas equipes, garantindo 
maior eficiência no comba-
te a vetores e na promoção 
da saúde pública. A iniciati-
va reforça a importância da 
integração entre os setores 
para um atendimento mais 
ágil e estratégico.
Relevância do encontro
O coordenador municipal 
de Vigilância em Saúde, 
Marcelo Guimarães, des-
tacou a relevância desses 
encontros para o bom fun-
cionamento das atividades. 
“Essas reuniões são fun-
damentais para organizar 
e estruturar nossas ações. 
Com um planejamento 
bem alinhado, consegui-
mos otimizar o trabalho 
das equipes”, explicou.

A Guarda Municipal 
Ambiental (GMA) de 
Nova Iguaçu foi aciona-
da para combater dois 
incêndios florestais em 
Áreas de Proteção Am-
biental (APAs) de Jaceru-
ba e Gericinó-Mendanha 
(Serra de Madureira) 
nesta semana. O calor 
extremo que atinge a ci-
dade nesta semana con-
tribuiu para o aumento 
dos focos de incêndio em 
ambas as regiões. 
O trabalho teve início no 
final da tarde da segun-
da-feira (17), na APA de 
Jaceruba, quando a tem-
peratura na localidade ul-
trapassou os 43°C. Equi-
pes da GMA, junto com 
a Rebio Tinguá/ICMBio, 
brigadistas voluntários, 
atuaram no combate às 
chamas. Durante a ope-
ração, uma pessoa foi 

identificada por envol-
vimento no incêndio 
criminoso. Ela foi autua-
da e responderá a um 
processo administrativo.
No dia seguinte, com o 
termômetro registrando 
42,6°C, a GMA foi no-
vamente chamada para 
combater o incêndio na 
APA Gericinó-Menda-
nha, na Serra do Vulcão. A 
ação contou com o apoio 
dos Bombeiros Milita-
res para evitar que o fogo 
atingisse áreas residen-
ciais das regiões do Caon-
ze e Cruzeiro. O combate 
durou cerca de dez horas e 
foi concluído por volta das 
18h20, quando o incêndio 
foi controlado.Não foi 
possível identificar a causa 
do fogo nesta ocorrência.
“É muito importante que 
as pessoas não coloquem 
fogo nas vegetações, pois 

o incêndio contribui, não 
só com as doenças respi-
ratórias, mas também fa-
cilita a ocorrência de des-
lizamentos e a destruição 
da fauna e flora. Além de 
ser um crime previsto na 
Lei Federal 9.605”, afir-
mou o Secretário Mu-
nicipal de Agricultura e 
Meio Ambiente.
A Prefeitura de Nova 
Iguaçu e a Guarda Muni-
cipal Ambiental seguem 
em alerta e mobilizadas 
para evitar novos incên-
dios e proteger as áreas 
de preservação ambien-
tal. A população pode 
contribuir com denún-
cias anônimas através 
dos seguintes canais de 
comunicação: (21) 3779-
1183 (telefone e WhatsA-
pp) ou através do e-mail 
meioambiente@novai-
guacu.rj.gov.br.

Os usuários e funcioná-
rios do Centro de Aten-
ção Psicossocial (CAPS) 
Vonita movimentaram a 
Praça da Matriz, no Cen-
tro de São João de Meriti, 
com um bloco de Car-
naval. O grupo também 
contou com a participa-
ção de usuários de outras 
unidades. Fantasiados e 
ao som de marchinhas 
carnavalescas, o bloco 
Cuca Fresca chamou a 
atenção de quem passava 
pela região, e alguns até 
se animaram a participar 
da festa.
Para a diretora do CAPS, 
Heidy Gonçalves, tirar 
os usuários do ambiente 
fechado tem um impac-
to significativo no tra-
tamento deles: “Trazer 
os usuários para ocupar 
a rua, que é o local de 
pertencimento deles, 
influencia diretamente 
na evolução clínica de 
cada um, além de pro-

mover a integração com 
a sociedade”, comentou 
a diretora.
A Subsecretaria de Aten-
ção Básica esteve pre-
sente acompanhando o 
trabalho da equipe. “O 
CAPS é um equipamen-
to da Prefeitura de suma 
importância. Temos que 
cuidar de todos, e es-
tou adorando ver essa 
interação dos usuários 
com a população”, des-
tacou o subsecretário 
Antônio Moreira.
A superintendente do 
Programa de Saúde 
Mental do município, 
Christiane Goulart, res-
saltou a importância da 
ressocialização desses 
usuários na sociedade. 
“Nosso foco é inserir 
novamente esses usuá-
rios na sociedade, no 
mercado de trabalho e 
nos projetos culturais da 
nossa cidade”, afirmou 
a superintendente. 

Pregão Eletrônico nº 90009/2024 - UASG 764200
Nº Processo: 63410017806202419. Objeto: Registro de Preços para 
eventuais contratações de empresas especializadas na execução 
de serviços, visando manutenções corretivas e preventivas das 
instalações do Serviço de Veteranos e Pensionistas da Marinha. 
Total de Itens Licitados: 28. Edital: 21/02/2025 das 09h00 às 11h30 
e das 13h30 às 16h00. Endereço: Pca Barao de Ladario - S/n 
Ed. Tamandare - 2 Andar - Centro, Centro - Rio de Janeiro/RJ ou 
https://www.gov.br/compras/edital/764200-5-90009-2024. Entrega das 
Propostas: a partir de 21/02/2025 às 09h00 no site www.gov.br/compras. 
Abertura das Propostas: 11/03/2025 às 10h00 no site www.gov.br/
compras. Informações Gerais: .
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AVISO DE LICITAÇÃO

SERVIÇO DE VETERANOS E 
PENSIONISTAS DA MARINHA

MINISTÉRIO DA 

DEFESA
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Circuito 
Paranaense de 
Surf Amador 
começa neste 
sábado (22) 
em Matinhos

Atletismo: 
Brasil participa 
de campeonato 
sul-americano 
na Bolívia

Otávio no Fluminense quer 
estrear contra o Bangu 

Loide diz que não desrespeitou 
seu clube e reforça desejo de 

jogar no Vasco

O fim de semana recebe 
uma competição esportiva 
de peso no litoral do estado. 
Dentro da programação 
do Verão Maior Paraná, 
acontece a primeira etapa 
do Circuito Paranaense de 
Surf Amador – 2025. O 
evento será realizado nos 
dias 22 e 23 de fevereiro 
(sábado e domingo), a par-
tir das 8h. A competição 
faz parte também dos Jo-
gos de Aventura e Natureza 
(JANs), também promovi-
dos pelo Governo do Es-
tado do Paraná. O circuito 
marca o encerramento dos 
eventos esportivos dessa 
temporada.
Mais de 100 atletas estão 
confirmados para compe-
tir em diferentes moda-
lidades. Há as categorias 
40+ Masculino, Master, 
Open Masculino e Femini-
no, Universitário, Curitiba, 
Sub-18 Masculino, Sub-16 
Masculino e Feminino, 
Sub-14 Masculino e Femi-
nino e Sub-12 Masculino. 
Os quatro primeiros colo-
cados de cata categoria le-
vam para casa troféus e kits 
de premiação.

A equipe brasileira será re-
presentada na competição 
por 37 atletas, sendo 17 
mulheres e 20 homens. Esta 
será a primeira disputa in-
ternacional para o atletismo 
brasileiro. O país está defen-
dendo o título. 
Em 2024 na mesma cidade 
da seleção conquistou o tí-
tulo somando 26 medalhas: 
três de ouro, sete prata e seis 
de bronze.
Judô
Neste final de semana, o 
judô brasileiro disputará 
o Open de Varsóvia.  A 
competição reunirá apro-
ximadamente 600 judocas 
de 46 países. 
Na delegação do Brasil só 
lutadores que estão na tran-
sição entre as categorias de 
base e sênior. Será uma 
ótima oportunidade para 
os 11 atletas adquirirem 
experiência internacional 
e pontuar no ranking da 
Federação Internacional de 
Judô, que distribuirá 100 
pontos campeões. 
Depois da competição, a 
delegação continuará em 
Varsóvia para um treina-
mento de Campo prepa-
rando judocas para as futu-
ras competições.

Anuncia-
do como 
reforço do 
Fluminen-
se para 
2025, o 

volante Otávio, que esta-
va no Atlético-MG, con-
cedeu entrevista coletiva 
nesta quinta-feira, no CT 
Carlos Castilho. Pergun-
tado sobre as motivações 
para deixar o Galo e acei-
tar a oferta tricolor, o jo-
gador de 30 anos afirmou 
que ficou tentando pelo 
“projeto ambicioso” do 
Flu e que pretende ficar 
muito tempo no clube.
O Fluminense é um dos 
maiores clubes do Brasil. 
Então o peso da camisa 
do Fluminense é muito 
grande, eu fiquei muito 
feliz quando eu recebi a 
informação que o Flumi-
nense estava interessado 
na minha contratação, 
isso é muito importante 
para minha carreira”
— Otávio sobre aceitar 
oferta do Fluminense

- Além de tudo isso que 
eu falei como propósito 
de Deus, não é todo dia 
que você recebe o con-
vite de um grande clu-
be como o Fluminense, 
para você poder defen-
der as cores. Eu esta-
va muito feliz no Galo, 
mas quando Deus abre 
as portas de um grande 
clube, você não pode 
não dar uma atenção, 
não pensar com cari-
nho. Um projeto mara-
vilhoso, com ambições, 
um grande clube como 
o Fluminense, tem um 
mundial para disputar. 
Tenho certeza que vou 
deixar meu nome mar-
cado na história do clu-
be, em um grande clu-
be no futebol brasileiro 
e mundial.
- Estou motivado, pre-
parado para deixar meu 
nome marcado na histó-
ria do clube, não só com 
a passagem, mas com 
conquistas individuais e 
coletivas. Nunca fui um 

atleta que ficou um ano 
ou seis meses jogando 
por empréstimo, sempre 
tive uma identidade, sem-
pre tive mais de 100 jogos 
dentro dos clubes. Acho 
que isso pra mim é muito 
importante, um atleta que 
não vem pensando em 
passar pouco tempo, só 
jogar uma temporada e ir 
embora. Venho para mar-
car meu nome na história 
do clube, passar um longo 
tempo. Tenho certeza que 
serei muito feliz aqui no 
Fluminense.
Por estar vindo de pré-
-temporada no Atléti-
co-MG e atuando nos 
jogos, o volante também 
afirmou que está à dis-
posição do técnico Mano 
Menezes para atuar no 
domingo, em jogo que 
vale a classificação para 
a semifinal do Campeo-
nato Carioca. Neste mo-
mento, o jogador aguar-
da a publicação no BID 
da CBF para ter condi-
ções de jogar.

Um dos 
a l v o s 
do Vas-
co nesta 
reta final 
de janela 

de transferências, Loi-
de Augusto divulgou 
um comunicado nesta 
quinta-feira se explican-
do sobre suas últimas 
aparições nas redes so-
ciais. Ele afirmou que 
não teve a intenção de 
desrespeitar seu clube, o 
Alanyaspor, e reforçou o 
desejo de jogar no clube 
de São Januário.
- Apenas para esclare-
cer as últimas notícias. 
Eu nunca, em momento 
algum falei mal ou nega-
tivamente do presidente 
do Alanyaspor ou do 
clube. Eu sempre respei-
tei o clube, o presidente 
e os torcedores. Eu sim-
plesmente manifestei 
o desejo de me permi-

tirem ir para um novo 
projeto, em um negócio 
aceitável para o clube e 
que vai mudar a minha 
vida e da minha família 
- disse.
O atacante de 24 anos 
abriu lives em seu per-
fil oficial no Instagram 
nas noites de terça e 
quarta-feira. Em am-
bas, disse com todas as 
letras que quer jogar 
no Vasco e se queixou 
da postura do seu clube 
nas negociações.
- Não importa, os clu-
bes têm que entender. 
Quando tua cabeça não 
está boa, mentalmen-
te você não está bem. 
Você tem que respirar, 
apanhar outros ares. Fa-
zer o que te faz feliz. Se 
o Vasco está a pagar o 
que o Alanya está a pe-
dir, não pode ter confu-
são - disse no trecho de 
uma das lives.

A última 
r o d a d a 
da Taça 
G u a -
n a b a r a 
p r o m e -

te grandes emoções aos 
torcedores, considerando 
que as vagas para a se-
mifinal do Campeonato 
Carioca ainda estão inde-
finidas. Neste momento, 
Flamengo e Volta Redon-
da já garantiram as duas 
primeiras posições, no 
entanto, Botafogo, Flu-
minense, Vasco, Maricá, 
Sampaio Corrêa, Nova 
Iguaçu e Madureira, ain-
da buscam a classificação.
No próximo domingo 
(23), o Fluminense en-
tra em campo no Ma-
racanã para enfrentar 
o Bangu, em um jogo 
crucial para suas pre-
tensões no torneio. No 
entanto, o elenco co-
mandado por Mano 
Menezes terá que lidar 
com a possibilidade de 
perder jogadores para 
uma eventual semifinal, 
já que Agustín Canob-
bio, Gabriel Fuentes, 
Ignácio e Manoel estão 

pendurados com dois 
cartões amarelos.
Além disso, Guga, sus-
penso, será baixa certa 
na equipe ao próximo 
desafio, considerando a 
quantidade de cartões 
acumulados. Neste mo-
mento, todas as peças 
são consideradas essen-
ciais, visando um possível 
avanço na competição. 
Em seu último desafio, o 
Fluminense aproveitou 
a oportunidade de atuar 
em casa e venceu o Nova 
Iguaçu por 2 a 0, seguin-
do vivo no Carioca.
Fluminense analisa si-
tuação de adversários no 
Carioca
Com o último resultado 
conquistado, o Flumi-
nense subiu para a quinta 
posição, com 14 pontos, 
mesmo número do Vas-
co, que está em quarto. 
O Botafogo, logo atrás, 
soma 13 pontos, deixan-
do a disputa pelo G-4 ain-
da mais equilibrada. Os 
torcedores acompanham 
as possibilidades de perto, 
entendendo que as equi-
pes chegarão com força 
total na última rodada.

Normal-
m e n t e 
q u e m 
chega por 
ú l t i m o 
num clu-

be é abraçado por alguém 
do elenco. Mas num caso 
específico no Flamengo 
aconteceu o inverso: o re-
cém-contratado Danilo 
virou uma espécie de “pa-
drinho” do prata da casa 
Wesley. E por iniciativa do 
próprio lateral-direito.
O ge apurou que, as-
sim que Danilo chegou, 

Wesley o procurou para 
demonstrar sua admi-
ração pelo veterano. O 
hoje zagueiro é na verda-
de lateral-direito de ori-
gem e até o ano passado 
vinha sendo convocado 
para a seleção brasileira 
nessa posição.
Atualmente, Wesley vem 
se destacando muito na la-
teral direita, aos 21 anos. E 
contou a Danilo que já viu 
vários vídeos dele para se 
aprimorar - a maioria em 
jogos por clubes europeus. 
No início da carreira, Da-

nilo também se destacava 
ofensivamente, mas foi fi-
cando mais defensivo com 
o passar dos anos.
A reportagem ouviu que 
Danilo gostou muito de 
Wesley ter tomado essa 
iniciativa, fazendo per-
guntas e pedindo conse-
lhos. E eles estreitaram um 
laço de amizade ao longo 
das últimas semanas. O 
lateral tem Gerson como 
seu melhor amigo no 
elenco, mas a relação com 
o experiente zagueiro de 
33 anos é muito boa.

Cláudio Caçapa ‘inova’ e terá 
novidade no meio-campo do 

Botafogo contra Racing

Danilo e Wesley estreitam 
laços no Flamengo e criam 

expectativa de repetir Seleção
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